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第４回新居浜市長期総合計画策定市民会議保健福祉部会会議録 
 

１ 日   時   平成２３年３月１６日（火） １９：００～２０：１０ 

２ 場   所   総合福祉センター ４階  研修室３ 

３ 出 席 者 

    委 員  ○部会長 井田 仁美  ○副部会長 加藤 照雄              

○河端 幸枝  ○菅 敏子  ○白石 文男  ○田所 広文 

○田那部 和明 ○野口 幹代  

         （欠席） ○平田 ヤエ子 ○渡邊 照子 

    事務局  ○専門部会長 近藤 清孝  ○専門部会副部会長 神野 洋行 

 ○推進員 岡部 嘉幸 、鈴木 一生 、多田羅 弘、山地 義之 

佐々木文良 、黒河 徹 、曽我部 康志 、加藤すみれ  

         ○まちづくり担当 高本 光 

４ 傍 聴 者   なし 

５ 議  事   （１）基本構想の体系と施策まとめシートについて 

         （２）その他 
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事務局 

 

 

 

部会長 

事務局 

 

部会長 

 

 

 

 

事務局 

≪あいさつ≫ 

 

【委員の出欠状況】 

 委員の出欠状況は、委員１０名のうち、出席者８名、欠席者２名で

あることを報告 

 

まず、長期総合計画の進捗状況等について説明願います。 

≪基本構想体系図（未確定）の説明と現在までの進捗状況の説明≫

 

次に、「施策まとめシート」について、意見交換をしていきます。

シートは６枚ありますので、一括して説明を願い、その後、意見交換

をすることにします。 

まず、保健センター関係の「健康づくりと医療体制の充実」につい

て、説明願います。 

  ≪健康づくりと医療体制の充実について説明≫ 
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次に、「地域福祉の充実」について、説明願います。 

  ≪地域福祉の充実について説明≫ 

次に、「児童福祉の充実」について、説明願います。 

≪児童福祉の充実について説明≫ 

次に、「障がい者福祉の充実」について、説明願います。 

≪障がい者福祉の充実について説明≫ 

次に、「高齢者福祉の充実」について、説明願います。 

≪高齢者福祉の充実について説明≫ 

最後に、「社会保障の充実」について、説明願います。 

≪社会保障の充実について説明≫ 

 

保健福祉に関する６つの施策大綱について、説明をいただきまし

たが、これから意見交換します。「施策まとめシート」を踏まえ、市

民がどのように関わっていくべきかの提案や追加すべきこと、修正す

べきことがあれば、何でも結構です。では、「健康づくりと医療体制

の充実」から順番に意見を聞くことにします。 

成果指標と目標値についての中で、がん検診には、胃がん、子宮頸

がん、肺がん、乳がん検診などがある中、なぜ大腸がん検診を指標と

したのか。また、H２０年度の１，３０３人から毎年１００人ずつ位

の増加を見込んでいるが、もう少し目標値を高くしてはどうか。 

大腸がんは、男女ともに罹患率が増加しており、検診の有効性も証

明されているため、受診件数を増やしたいとの考えから指標とした。

目標については、現実的な数字を設定したものであり、今後受診率

を見ての修正もする必要がある。 

なお、今回の資料における活動指標、成果指標（他のシートを含め）

については、まだ確定ではない。今後意見も聞きながら、再度数値や

内容を見直したいと考えている。 

子宮頚がんのワクチンは成人してからよりも早いうちにした方が

いいのではないのか。 

子宮頚がんのワクチンは、１０歳代前半に接種が望ましいとされて

いるが、厚生労働省が任意接種促進に関する進め方等を検討している

ため、現在は子宮頚がんを２０歳から積極的に受診をしていただくよ
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う検診の受診勧奨をしている。 

後期高齢者になると、いままで検診に毎年行っていたのに、７５歳

になると行かなくなっている感じがしているが実態はどうなのか。 

平成１９年度までは基本健康診査ということで、健康増進の観点で

どんな保険に入っていでも健診をしていたが、効果が出なかったこと

から、国が保険者毎にする特定健診に変更となった。国保の場合は７

４歳までの方全員に特定健診の案内を行っているが、後期高齢者につ

いては県の広域連合が県下２０市町の７５歳以上の方に特定健診を

実施している。広域連合の場合は、既に生活習慣病で病院に受診して

いる方は、対象にしていないと伺っている。 

  

次に、「地域福祉の充実」についてのまとめシートで意見ありませ

んか。 

 ないようですので、次の「児童福祉の充実」について、意見ありま

せんか。 

 児童虐待については、子どものネグレクトに対する問題にも対応す

べきでないはないか。 

児童虐待は、身体的な虐待やネグレクトなど全てを含め、児童虐待

と捕えており、ネグレクトを含めた相談支援体制を作っていきたい。

新聞でも問題になっているが、新居浜市での児童虐待の具体的な例

はあるのか。 

正確なデータは今持ち合わせていないが、平成２１年度に相談を受

けた件数は約３０件、児童相談所での措置となった件数は４件であ

る。先日新聞に出たものは、保育所を通して児童相談所へ通報された

もので、これとは別に３件ある。 

放課後児童クラブの障害児の受け入れについて、指導者の人材確保

が厳しい状況にある。人材の育成・確保が重要であると思うがいかが

か。 

障害児を受け入れるためには、指導員の資質の向上が大切で、研修

体制の充実が必要であると考えており、ハード面、ソフト面を含めて

充実を図る必要があると考えている。 

次世代育成支援行動計画について簡単に説明してほしい。 
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≪次世代支援行動計画の概要説明≫ 

新規検討事業として、休日保育対策費とあるが、計画があるのか。

ニーズ調査の中でも要望があり、後期計画の中で、平成２６年度ま

でに１か所で実施したいと考えている。 

病児・病後児保育のニーズも多いのではないかと思うがどうか。 

今、１箇所（なかよし園）で実施しており、増設は予定していない

が、ファミリーサポートセンターの病児・病後児預かり、早朝・夜間

の緊急時を充実させることで対応していきたいと考えている。 

 

次に、「障がい者福祉の充実」のところで意見はありませんか。 

福祉的就労のところで、A 型、B 型など含めてであるが、報酬単価

のアップについての支援はどうなのか。 

障害者自立支援法に基づく事業として、就労継続 A 型と B 型があ

るが、制度として、国の基準による報酬単価で運営されているため、

市が単独で上乗せし単価をアップさせることにはならない。ただ、現

在、政権交代に伴い新法制定に向けた検討や現行法の見直しなども行

われている状況にあるため、そういった中での議論を期待したい。な

お、小規模作業所など制度に乗らない事業については、市が補助する

など継続して支援をしてまいりたい。 

 

次に、「高齢者福祉の充実」のところでありませんか。 

なければ「社会保障制度の充実」のところでありませんか。 

生活福祉資金の貸付とあるが、あまり知らないので、どういったも

のですか。 

この貸付は、県の社会福祉協議会が実施主体となり、市の社会福祉

協議会が窓口になっている貸付制度であり、生業資金、療養資金、緊

急小口資金などがある。最近では、雇用失業情勢の悪化で、生活保護

相談と関連してつなぎ資金などの相談が多く、担当職員も対応に追わ

れている。 

 

次の議題 「その他」について、事務局から何かありますか。 

次回の保健福祉部会の開催日について、第５回目は、ステップ５と
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いうことで「基本計画素案」についての意見交換となり、４月中旬で

調整願います。 

≪各委員の日程調整≫ 

 次期開催日は４月２１日（水）１９：００に決定、場所は事務局で

決定し、後日、文書でも案内します。 

 それでは、これで、保健福祉部会を終了させていただきます。本日

は、大変ご苦労様でした。 

 


